



Tipo de vivienda rural mediterránea.

LA VIVIENDA EN ANDALUCIA ORIENTAL

Difícilmente podremos encontrar un aspecto tan variado y sugestivo de la vivienda como en esta región andaluza en donde chocan y se funden dos civilizaciones, la cristiana y la árabe, en ocasión de un gran empuje de aquélla y de la extrema madurez de ésta.

Durante la Reconquista, las fronteras separaban los dos pueblos, y aunque son muy apreciables las influencias del uno sobre el otro, no lo son tanto como en la etapa final en que vencedores y vencidos han de someterse a una forzada convivencia, que al cabo de los años habrá de reflejarse en la formación de un tipo especial de vivienda.

De la fusión final de ambas culturas, surgen

tipos de viviendas en los que se armonizan perfectamente las características de una y otra procedencia, hasta el punto de que ninguna diferencia esencial encontramos hoy día entre las casas moriscas y los jardines y patios del siglo XVII. Así, nos es familiar el erguido ciprés ermitaño con el placentero arrayán oriental.

La vivienda andaluza, síntesis de ambas experiencias, influye sensiblemente después en la vivienda marroquí, en influjo imperial de la unidad española.

Si recorremos el mapa regional, ligando el proceso histórico de la Reconquista con las circunstancias geográficas, apreciaremos una